

DIE WELTZEITUHR VOM ALEXANDERPLATZ

Ihre Geschichte beginnt in Rathenow

www.optikpark-rathenow.de



Prof. Erich John • geb. 6. Februar 1932 Formgestalter und Designer, der die URANIA-Weltzeituhr auf dem Berliner Alexanderplatz gestaltete

Ein Berliner Kulturdenkmal aus Rathenow

Als Mitarbeiter der Planungsgruppe zur Umgestaltung des Berliner Alexanderplatzes entwarf Prof. Erich John 1968 die URANIA Weltzeituhr. Unterstützung bekam er vom Kunstschmiedemeister Hans-Joachim Kunsch aus Berlin. 1968/1969 übernahm er die Bauleitung und arbeitete eng mit den herstellenden Firmen VEB Wasseraufbereitungsanlagen Rathenow und ROW (Rathenower Optische Werke) zusammen.

Wissenswertes

24 Zeitzonen mit 148 Städten der Welt sind auf einem rotierenden Zylinder mit 24 Ecken auf einer Säule dargestellt. Im Zylinder dreht sich ein Stundenring, sodass die aktuellen Uhrzeiten der jeweiligen Zeitzonen ablesbar sind. Ein umgebautes Trabantgetriebe ist noch heute als Antrieb des Stundenringes eingesetzt. Über dem Zylinder ragt ein Modell des Sonnensystems, welches man in Form einer Steganlage über dem Karpfenteich im Optikpark Rathenow nachempfand und an den Bau der Weltzeituhr in Rathenow erinnert.





